



好学愛知  
自律敬愛  
質実剛健

# 鶴丸イ言

## 行事予定

月	日	曜日	行事等	校時	時間割変更等	学食
11	27	月	SC来校(児玉先生 13:30~17:30) 3年受験旅行説明会(7限)			○
11	28	火	中間考査・卒業考査(1日目)	考査		×
11	29	水	中間考査・卒業考査(2日目)	考査		×
11	30	木	中間考査・卒業考査(3日目)	考査		×
12	1	金	中間考査・卒業考査(4日目) 選考引継会	考査		○
12	2	土				×
12	3	日				×
12	4	月	保健講話 通学マナー指導(~8日)			○
12	5	火			金曜授業	○
12	6	水				○
12	7	木				○
12	8	金	1・2年クラスマッチ 選考引継会		火曜授業	○
12	9	土	協学講座⑤			×
12	10	日				×
12	11	月	学校安全の日	45分		○
12	12	火	緑化コンクール SC来校(児玉先生 13:30~17:30)			○
12	13	水				○
12	14	木	SC来校(大島先生 13:30~16:30)			○
12	15	金	選考引継会			○
12	16	土	3年共通テストプレ①			×
12	17	日	3年共通テストプレ①			×
12	18	月	学年朝会⑧	5分選		○
12	19	火		45分		○
12	20	水				○
12	21	木				○
12	22	金	大掃除 共通テスト激励会 選考引継会 1・2年実力考査時間割発表	40分	金④カット	○
12	23	土				×
12	24	日				×
12	25	月	冬季協学講座 SC来校(児玉先生 13:30~17:30)			○
12	26	火	冬季協学講座			○
12	27	水	冬季協学講座			○
12	28	木	冬季協学講座			○
12	29	金	3年共通テストプレ②			×
12	30	土	3年共通テストプレ②			×
12	31	日				×
1	1	月	元日 初日を拜む会			×
1	2	火				×
1	3	水	部活中止(1/10(水)まで)			×
1	4	木	3年共通テストプレ③			×
1	5	金	3年共通テストプレ③			×
1	6	土				×
1	7	日				×
1	8	月	成人の日			×
1	9	火	授業開始日 学校安全の日 SC来校(児玉先生 13:30~17:30)	45分		○

↑発行時の予定です。  
変更にご注意ください。

## 大学出前講義

10月27日、1、2年生を対象に大学出前講義がありました。生徒は希望調査を基に、全13の講座の中から二つを受講しました。その中で、まず、「緊迫する世界の食料事情と課題」農学研究の重要性(明治大学農学部 橋口卓也先生(38回生))への生徒の感想を紹介します。

本日はお忙しい中、わざわざ学校に来て講義をしてくださり、ありがとうございます。先生は鶴丸の先輩ということで、高校時代の話を聞いたのもうれしかったです。最後にもおっしゃっていたように、高校時代の友達とずつつながっていられるようにしたいと思いました。農学部についてあまり知らなかったのですが、その中にも色々な分野があつて驚きました。様々な要因で、食物の価格が変動していて、グラフを見て社会情勢と結びつけるのが、思っていたよりも複雑でおもしろかったです。私はスマート農業などにも興味があります。今回はとても興味深く楽しいお話でした。本当にありがとうございました。

次に、「超弦理論」(京都大学理学研究科 菅野颯人先生)への生徒の感想を紹介します。前に「超弦理論」の本を読んでいたこともあり、今回の講義で深く理解することができました。場の量子論と一般相対性理論を一つにできるという理論ですが、また詳しくは判明していないことも分かりました。10次元という想像もつかない世界のことを考えることは、今の私にはできそうもありませんが、その分興味がありました。宿題であるプランクの長さは、求めておきます。量子力学も少し勉強していたので、今回の講義は心躍りました。ありがとうございます。

## 文化講演会

11月1日、卒業30周年を迎えた44回生からのプレゼントとして、文化講演会が行われました。講師は、渡瀬ひろみさん(株式会社アーリア代表取締役)で、「ゼクシイ創業ストーリー」に学ぶ、世の中に新しい価値を生み出す「リーダーシップ」という題で、御講演いただきました。以下に生徒の感想を掲載します。

本日は、遠方から、代表取締役というお忙しい立場でありながら、私たち鶴丸生に講演するためにわざわざお越しください、ありがとうございます。先生のお話の中でも、特に驚いたのは、『ゼクシイ』の企画時のストーリーです。大企業の新しい事業の企画と言え、ベテランのチームが会議室にこもって話し合つて案を出していくというイメージだったので、入社して数年の先生が主導して、その上勤務時間以外の夜間や土日を使つて企画を組み上げていったということに、とても驚きました。

そして、コンテストで認めてもらおうと、企画を洗練していくということは大変な労力だと思つていますが、その原動力の根底にあるものが、もうけを出して、実績を高め出世したいというような、自分本位の考えではなく、業界のニーズを満たし、社会全体をより良くしていくという思いがあつたことに、胸を打たれるような、はっとするような気がしました。一方で、もうけだけを考えた事業は、もうけが少ないとすぐに消えていってしまうというお話に、納得しました。理想だけを掲げてもうけが全く出なければ、実行することは難しいと思つていますが、それが現実になるほどに練り込んだ理想は、こんなにも沢山の人を動かす、惹きつけるのだと思ひました。

## 桜島ロードレース大会

11月9日、実力考査中の3年生を除き、桜島ロードレース大会がありました。この日に向けて、生徒たちは約1ヶ月前から体育の授業で練習してきました。本大会は、雄大な桜島を望む、1周5キロメートルの周回コースを、それぞれ男子は2周、女子は1周するものです。天候は曇りで、暑くも寒くもない、比較的良好なコンディションの中、生徒たちは沢山の友達、保護者の拍手と声援を受けながら、走りぬぎました。



## 三年生を激励する会

国立大学入試の一次試験(共通テスト)まで残り74日となった10月31日、「3年生を激励する会(芸術鑑賞会)」が宝山ホールで行われました。

最初に、3年生全員が、1、2年生の拍手を受けながら入場しました。前半は、シェイクスピア原作の演劇「真夏の夜の夢」を鑑賞しました。後半は壇上にて、2年生代表の山内梁平君が、激励の言葉を述べた後、1、2年生の代表者から3年生の各学級代表者へ、「激励カード」(1、2年生一人一人による、3年生に向けた手書きのカード)が贈られました。そして、3年生代表の川元康暉君がお礼の言葉を述べました。最後に、愛唱歌「かぜになれ」を全員で合唱した後、3年生は、再び拍手の中、退場しました。



## 「学習の軌跡」より

「国体ボランティア行つた。まだ見ていたかった。どの選手もかっこよすぎた。」今日は部活でダブルスの練習をした。新人戦まであと1ヶ月なので、しっかりと練習したい。「今日は部活がオフだったので、いつも以上に勉強できた。」中間考査に向けて、「発展」を終わらせていきたい。「数学の『添削』をしたが、とても難しく、解けなかった。友達か先生に聞いてみたい。」初めてシェイクスピアを見た。本当におもしろく、ずっと笑っていた。「文化講演会で、将来についてとても考えさせられた。」今日は生徒総会があつた。学校のより良い改善のための良い話し合いができたと思う。「進研模試の自己採点をした。」「英語のモジュールテストに向けて、勉強しました。」ロードレース、自分の力を出し切れたので、良かったです。「情報の時間にプログラミングをした。難しくもあるが面白い。」母の誕生日を祝った。

## 生徒にインタビュー

生徒のリユクに、沢山のマスコットがついています。これについて、聞いてみました。「(部活の大会の)試合の前に、お守りみたいな感じで、マネージャーさんが作ってくれたり、みんなで一緒に作ったりしたものです。」もったいなく感じますし、(大会を)みんなで頑張ろうという気持ちになります。「気に入っています。後で見つた時にも、もったいなく感じます。」

